
委員們認為，互聯網已是群眾生產生活
密不可分的組成部分，成為經濟社會

發展的重要推動力量、黨和政府聯繫群眾的
重要橋樑、弘揚正能量凝聚人心的重要載
體。要本着對社會負責、對人民負責的態
度，依法加強網絡空間治理，用社會主義核
心價值觀和人類優秀文明成果滋養人心、滋
養社會，做到正能量充沛、主旋律高昂。

使互聯網成社會管理重要手段
一些委員建議，要切實加強黨的領導。
建立領導責任制，領導要敢抓敢管、善抓
善管，敢於發聲。完善組織體系，加強各
部門聯動，發揮社會組織作用。夯實基層
基礎，加強人才隊伍、基礎設施和技術能
力建設。提高網上正能量，利用互聯網做
好服務群眾和企業的工作，包括信息開放
和信息的共同利用，使互聯網成為加強社

會管理的重要手段。重視網絡
輿情，主動發聲，豐富手段，
改進方法，用群眾語言實話實
說。妥善應對重大突發事件，
快報事實、慎報原因，堅持原
則、實事求是。
主流媒體要適應網絡時代發

展，加強傳統媒體與新媒體融
合，建立互動機制，針對網上
熱點輿情，適當給予回應。加強網絡法律法
規規章建設，努力推進網絡空間法治化。發
揮社會各方面的作用，落實主體責任，依法
打擊犯罪。加強關鍵技術的投入和改進，盡
快在核心技術上取得突破。
此外，委員們還就加強未成年人安全上網

教育、加強網絡國際傳播能力建設、強化互
聯網金融管理等問題提出了意見建議。俞正
聲認真聽取意見，不時與大家交流。

專題調研為雙周會備料
全國政協對營造風清氣正的網絡空間問題

十分關注。為開好這次會議，全國政協社會
和法制委員會會前專門組織委員赴上海、山
東等地進行了專題調研。
專題調研組在山東調研期間，全國政協

副主席、民盟中央常務副主席陳曉光表
示，應把政府行政管理、市場資源配置、

行業約束自律、網民自覺參與和社會有效
監督有機結合起來，形成互聯互動、齊抓
共管的治理機制。
陳曉光說，營造風清氣正的網絡空間，需

要進一步加強對做好網絡空間管理工作重要
性的認識。網絡空間治理涉及各部門、各領
域，應堅持嚴格依法管理、依法治理。進一
步發揮政府的主體作用，強化互聯網企業的
社會責任，切實發揮互聯網行業組織自律作

用。目前的網絡用戶大部分是30歲以下的
青少年，網絡空間治理要重點加強面向青少
年的網絡宣傳和教育引導，進校園、進教
材、進課堂。

本疊內容：人民政協 教育 娛樂新聞 體育新聞

委員籲加強依法治理
營風清氣正網絡空間
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隨着互聯網的不斷發展壯大，其影響也逐漸滲透到中國經濟社

會生活的方方面面，與此同時，越來越多的互聯網安全問題也日

益凸顯，如何營造一個風清氣正的網絡空間，成為全社會關注的

重要話題。為此，全國政協近日在京專門就互聯網及相關問題召

開第74次雙周協商座談會，圍繞「營造風清氣正的網絡空間」建

言獻策。全國政協主席俞正聲主持會議並講話。委員們認為，必

須依法加強網絡空間治理，努力為廣大網民特別是青少年營造一

個風清氣正的網絡空間。

香港文匯報·人民政協專刊記者 馬曉芳 北京報道

■■ 99月月2121日日，，全國政協在北京召開第全國政協在北京召開第7474次雙周協商座談會次雙周協商座談會，，圍繞圍繞「「營造風清氣正的網絡空間營造風清氣正的網絡空間」」建建
言獻策言獻策。。全國政協主席俞正聲主持會議並講話全國政協主席俞正聲主持會議並講話。。 新華社新華社

澳區全國政協委員考察湘文化產業
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者馬

曉芳綜合報道）由全國政協副主席何厚
鏵任團長的澳門特別行政區全國政協委員
考察團近日赴湖南考察。圍繞「文化產
業」主題，考察團一行參觀了湖南廣播電
視台、岳麓書院、毛澤東故居等地，出席
了「澳門．湖南美術書法作品展」。考察
中，委員們聚焦文化產業發展，深入了解
近年來湖南文化產業發展成就，並從不同
角度對湘澳文化產業進一步加強合作建言
獻策。
何厚鏵指出，近年來，澳門和湖南的交
往合作越來越密切，澳門正在打造世界旅
遊休閒中心和中國與葡語國家商貿合作服
務平台，與湖南合作前景廣闊，雙方可充
分利用這兩個平台，加強文化產業領域的
合作，尤其是加強平台對接，把湖南打造
為澳門的文化產業發展基地和愛國主義教
育基地。
他說，湖南文化產業發展積累了很好

的經驗，取得了豐碩的成果，希望雙方
深化文化產業交流合作機制，用好「一
國兩制」的制度優勢，用好澳門目前正
在打造的兩個平台，用好澳門作為絲綢
之路重要節點的優勢，融入國家的「一
帶一路」建設，形成長遠合作計劃，增
加合作空間，深化友誼、共同發展。同
時，湖南紅色文化資源豐富，希望把湖
南作為愛國主義教育基地，進一步加強
雙方青少年之間的交流來往，讓更多的
澳門青少年來湖南接受教育。

委員期加強兩地交往
全國政協委員、澳門濠江中學校長尤端
陽說，湖南是一個人傑地靈、人才輩出的
地方，這些年經濟社會尤其是文化產業發
展成就不凡。此次考察團參觀的「千年學
府」岳麓書院、歷史厚重的淥江書院，皆
展現了湖南深厚的文化積澱。重視文化傳
承、人才培養，是湖南文化產業迅速發展
的重要原因，也是澳門可以學習和借鑒的
地方。
全國政協委員、澳門街坊會聯合總會理
事長吳小麗說，湖南廣電之旅讓她對內地
節目製作水平有了全新認識。湖南衛視盛
名在外，很多節目視野寬、眼光遠、寓教
於樂，深受不少澳門年輕人喜愛，希望湖
南廣電能與澳門加強合作，帶動澳門文化
產業的發展。
「收穫豐，啟發大，感受深。」第一次
來湖南的全國政協委員、澳門婦女聯合總
會會長賀定一說，國慶前夕這趟韶山之旅
很有意義，希望更多港澳年輕人到湖南、
到韶山進行「體驗式交流」，增強對國
家、民族和文化的認同感。湖南擁有豐富
的旅遊人文資源，較大影響力的電視、出
版及動漫等產業，澳門則在旅遊業和會展
業的專業培訓、現代管理、外語培訓等方
面較有優勢，雙方合作創新的空間廣闊。
湖南在推動文化產業發展過程中，新技
術、新平台、新體系和新模式的運用非常
有效，很多經驗值得澳門學習借鑒。

以文化產業為平台促交流
在湘期間，委員們還前往湖南省畫院美

術館參加「澳門．湖南美術書法作品展」
開幕式，見證湘澳兩地藝術交流的成果。
書法愛好者尤端陽說，在湖南能感受到中
華傳統文化的影響無處不在，湘澳兩地多
開展交流，有利於澳門更好地傳承中華文
化。希望湘澳兩地能夠加強人才交流合
作，澳門可以考慮從湖南引進一批文化、
教育和科技方面
的高端人才，助
力澳門經濟適度
多元發展。
陪同澳區全國

政協委員來湘考
察的全國政協港
澳台僑委員會副
主任華建認為，
湖南文化產業發
展的優勢，可以
與澳門打造「世
界 旅 遊 休 閒 中
心」和「中國與
葡語國家商貿合
作服務平台」的
定位緊密結合。
借新中國成立七
十周年、澳門回
歸 二 十 周 年 之
機，澳門可以考

慮與湖南廣電攜手，開展一些大型節目的
製作，尤其是多製作一些吸引青少年參與
和觀看的節目。
全國政協委員、澳門創意產業協會會長
劉雅煌建議，澳門與葡語國家聯繫緊密，
雙語人才眾多，湖南一些熱門綜藝節目可
通過澳門翻譯成葡語，去開拓一個涵蓋２
億多人口的葡語國家市場；湖南非物質文
化遺產豐厚，可以考慮在澳門舉辦專題展
覽，讓更多人了解湖南、了解中國文化。

民盟第八屆民生論壇聚焦經濟發展

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者趙
一存北京報道）由民盟中央社會委員會
主辦的民盟第八屆民生論壇近日在北京
召開，本次論壇聚焦「經濟發展與民生
保障政策」，來自相關領域的著名專家
學者、民盟各級組織及代表約120人與

會。全國政協副主席、民盟中央常務副
主席陳曉光指出，當前民生問題全面升
級，既是民眾解決溫飽問題後的進步表
現，亦是國家快速發展進程中必須認真
應對的挑戰。民盟將始終「奔走國是、
關注民生」，為中國發展多建睿智之
言，多獻務實之策。
陳曉光在開幕式上發言時指出，改革

開放以來，中國經濟社會發展取得了舉
世矚目的成就，民眾的生活水平和質量
大幅提升。特別是中共十八大以來，經
濟、社會建設、扶貧、社保等方面均開
創了前所未有的新局面。
「我們一定要牢記習近平總書記關於

民生問題的系列重要指示，着力保障和
改善民生，通過全面發展教育事業，促
進充分就業，改革收入分配制度，健全
社會保障體系。」陳曉光說，民盟將始
終秉持「奔走國是、關注民生」的優良
傳統，進入新的歷史發展時期後更加重
視在民生領域發揮參政黨作用，希望各

盟員積極參與、廣泛交流，深入研討、
提出建議，為中國發展多建睿智之言，
多獻務實之策。
與會嘉賓分別圍繞「經濟發展、收入

分配與民生保障」、「扶貧工作」、
「居家養老」、「健康中國建設」等攸
關民生福祉的主題作主旨報告，對當前
中國在收入分配、扶貧、養老、健康管
理和預防等民生方面取得的成就、存在
的問題進行深度剖析。
民盟中央參政議政部部長范芳強調，

「關注民生」是民盟一以貫之的參政議
政主線，民盟中央參政議政部將繼續凝
智聚力，為改革發展和社會保障的政策
制定和完善提出民盟的真知灼見。據介
紹，民盟民生論壇是以「關注民生、研
究民生、服務民生」為宗旨的學術交流
和參政議政平台，自2010年創設以來每
年舉辦一次，每屆論壇均圍繞國家發展
與改善民生這一大命題展開研討，已成
為民盟中央參政議政的重要品牌。
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香港文匯報·人民政協專刊訊由
中國經濟社會理事會和上海市政協
聯合主辦的2017年中國經濟社會
論壇近日在上海舉行，中共中央書
記處書記、全國政協副主席、中國
經濟社會理事會主席杜青林出席並
作主旨講話。
杜青林強調，要深入貫徹落實習
近平總書記重要指示精神，堅持正
確理念方向，推動「一帶一路」國
際合作高峰論壇成果落實。堅持需
求導向和目標導向相結合，聚焦互
聯互通和產能合作主線，突出重點
領域和項目。完善政策協調對接機
制，優化人文交流機制，健全金融
保障體系、風險防控體系。用心講
好絲路故事，主動傳播中國聲音，
增強沿線民眾對「一帶一路」的認
知度、接受度。
他要求，中國經社理事會要更
好發揮獨特優勢作用，深入研究
「一帶一路」建設規律，在規劃
銜接、政策溝通、機制設計等方
面積極資政建言，廣泛聚眾智、
匯合力，以優異成績迎接黨的十
九大勝利召開。
論壇前，杜青林還實地考察了浙
江杭州、義烏和上海部分企業、園
區參與「一帶一路」經貿合作、互
聯互通建設等情況。
中國經濟社會理事會是全國政協
領導下的綜合研究經濟社會問題的
全國性社團組織，是經濟社會理事
會和類似組織國際協會正式成員，
也是其領導機構管理委員會成員，
於2001年7月2日成立。
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香港文匯報·人民政協專刊訊
（記者 任芳頡 北京報道）助力振
興老區發展的鄂豫皖三省主席座
談會日前在大別山腹地安徽省金
寨縣召開。此次會議是自2012年
以來三省政協第六次聯動。「這
是進一步落實《大別山革命老區
振興發展規劃》、促進大別山區
經濟社會發展的又一次重要協商
活動，充分體現了人民政協心繫
老區、履職為民的擔當情懷。」
作為此次會議的東道主，安徽省
政協主席徐立全說。
「山水相連、人文相親、經濟相
融。」在鄂豫皖的交界處，這條呈
東南往西北走向、長約270公里的
山脈，一直是三省政協共同關注的
焦點。自2012年開始，大別山區鄂
豫皖三省政協主席聯席會議先後在
湖北、河南和安徽召開，持續為老
區的振興發展共同發聲。2015年6
月15日，國家發改委印發《大別山
革命老區振興發展規劃》。隨即，
圍繞《規劃》的貫徹落實成為三省
政協聯合履職的新方向。2017年，

「建立生態綜合補償機制」成為本
年度聯席會議的主題。
「推進大別山革命老區振興發

展，是實現精準扶貧精準脫貧和全
面建成小康社會的迫切需要，也是
我們回饋老區人民的政治責任。」
湖北省政協主席張昌爾在交流中認
為，要積極創新探索，推動建立大
別山區生態綜合補償機制，促進革
命老區經濟社會持續健康發展。
河南省政協主席葉冬松表示，老
區承擔着生態保護的任務，大量的
資源不能開發或限制開發，使得老
區的發展和周邊有差距，加快建立
生態綜合補償機制十分必要。「這
是大別山扶貧發展的關鍵，符合新
發展的理念，切合大別山的實際，
順應了老區人民的期盼。」
「構建多元化、廣覆蓋的生態綜

合補償機制，功在當代、利在千
秋。」徐立全指出，以實施生態保
護補償為抓手，推進大別山區生態
文明建設，既是涵養老區好山好水
的重要舉措，也是加快老區振興發
展的現實選擇。

■■澳門特區全國政協委員一行在岳麓書院合影澳門特區全國政協委員一行在岳麓書院合影。。 新華社新華社

■■ 全國政協副主席全國政協副主席、、考察團團長何厚鏵考察團團長何厚鏵（（右四右四））在湖南廣電在湖南廣電
留影留影。。 新華社新華社

■■全國政協副主席全國政協副主席、、民盟中央常務副主席民盟中央常務副主席
陳曉光陳曉光 香港文匯報北京傳真香港文匯報北京傳真


